

Medienmitteilung

Basel, 22. November 2016

Linie 8

Erhöhung der Fahrplanstabilität

Die BVB und das Amt für Mobilität des Kantons Basel-Stadt setzen weitere Massnahmen um zur Stabilisierung der Linie 8. Mit Einführung des neuen Fahrplans wird die Linie durch einen Zusatzkurs verstärkt. An Spizentagen in der Vorweihnachtszeit erfolgt die Bedienung des deutschen Abschnitts mit separaten Kursen. Diese Massnahmen sollen die Fahrplanstabilität auf der Linie 8 dauerhaft erhöhen.

Hauptursachen für die erhöhte Verspätungsanfälligkeit der Linie 8 sind neben der Verkehrssituation in Weil am Rhein (insbesondere an Wochenenden) auch die Kontrollen der Grenzbehörden und die Einfahrtsregelung für Trams vom Neubad kommend am Bahnhof SBB. Einen negativen Einfluss hatte bis Ende Oktober 2016 auch der Gleisersatz in der Klybeckstrasse mit vorgängiger Temporeduktion.

Zusatzkurs ab Fahrplanwechsel

In Absprache mit dem Amt für Mobilität wird die Linie 8 ab dem Fahrplanwechsel am 11. Dezember 2016 durch einen zusätzlichen Kurs verstärkt. Dank dieser Massnahme verlängert sich die Restwendezeit an den Endhaltestellen, allfällige Verspätungen können so ausgeglichen werden. Um die Fahrplanstabilität auch während der besonders verkehrsinintensiven Vorweihnachtszeit gewährleisten zu können, wird der deutsche Abschnitt der Linie 8 an je vier Freitag- und Samstagnachmittagen (ab 26. November bis 23. Dezember 2016) separat bedient.

Die Trams der Linie 8 fahren regulär zwischen Neuweilerstrasse und Kleinhüningen. Zwischen Weil am Rhein Bahnhof – Kleinhüningen – Claraplatz – Messeplatz – Kleinhüningen – Weil am Rhein Bahnhof verkehren separate Kurse, ebenfalls im 7,5-Minuten-Takt.

Diese Linienführung gilt am Freitagnachmittag (2./9./16. und 23. Dezember 2016) zwischen 15.00 und 19.30 Uhr, am Samstagnachmittag (26. November, 3./10. und 17. Dezember 2016) zwischen 13.00 und 19.00 Uhr. Die digitalen Anzeigen in und an den Fahr-

zeugen sowie an den Haltstellen, der Onlinefahrplan sowie die Fahrplan-App sind angepasst und zeigen jeweils die korrekten Zeiten der beiden Teillinien an.

Massnahmen im Bereich des Grenzübergangs und am Bahnhof SBB

Um den betrieblichen Ablauf im Bereich des Grenzübergangs sicherzustellen, setzt die BVB dort an Spitzentagen verstärkt Mitarbeitende ein. Neben diesen Massnahmen in Weil am Rhein hat die BVB auch betriebliche Anpassungen beim Bahnhof SBB vorgenommen, um die Zuverlässigkeit der Linie 8 zu verbessern:

Um zu verhindern, dass die von der Neuweilerstrasse her kommenden Trams von den haltenden Trams der Linien 10 und 11 an der Einfahrt auf den Centralbahnplatz blockiert werden, fahren die Trams der Linie 8 in Richtung Aeschenplatz neu auf dem äussersten Gleis 6 ein (statt Gleis 5). Diese Massnahme gilt bereits seit Ende Oktober. Zur Verbesserung beigetragen hat auch die bereits im August erfolgte Umprogrammierung der Lichtsignalanlage am Centralbahnplatz, wodurch sich die Wartezeiten für die Trams verringerten.

Für weitere Auskünfte:

Medienstelle Basler Verkehrs-Betriebe BVB, Tel. +41 61 685 12 52

Medienstelle Bau- und Verkehrsdepartement, Tel. +41 61 267 91 52